

Resumen de la reunión de la Plataforma de Vallecas XEP del 12 de enero del 2026

Abordamos los siguientes temas:

1- Cuestionario: mantenimiento y limpieza de los centros

Una vez recibidas las respuestas de los formularios enviados a los centros, nos corresponde hacer una valoración de los mismos, analizar las contestaciones y comentarios y devolver a los centros y a la ciudadanía vallecana las conclusiones extraídas.

Para empezar, valoramos muy positivamente la respuesta de los 17 centros del Puente de Vallecas y de los cuatro de Villa. Dando una visión muy importante de cómo está el mantenimiento y la limpieza de los colegios e institutos públicos en Vallecas.

La situación que nos devuelven es preocupante y debemos denunciarla.

Por lo que nos ponemos a la tarea de estudiar las contestaciones, los gráficos, así como los comentarios cualitativos y redactar un informe con los datos más significativos. El escrito podrá servir para unificar problemáticas, cansancios y miedos a represalias que calan en las comunidades educativas... y si se ve necesario preparar una posible presentación pública de los resultados a los centros.

2- Campaña vecinal “Vallecas está Harta”

Tenemos intención de seguir participando en esta campaña vecinal, pues este hartazgo también llega a los colegios públicos y todas las reivindicaciones vecinales, cuanto más unitarias sean, mejor nos representan. Por lo que vamos a llevar nuestras reivindicaciones de mantenimiento y limpieza de los centros públicos a **la asamblea vecinal del día 15 de enero**, a las 7h, en la Travesía Felipe de Diego nº 31 posterior.

3- Acto sobre la situación universitaria

Será el 29 de enero a las 6 y media, en los locales de la asociación vecinal Palomeras Bajas.

Nos gusta el diseño del cartel que ha elaborado Fernando. Hacemos algunos retoques, introduciendo el texto “Acto informativo con profesorado y estudiantes en lucha”, especificando que convoca La Plataforma y haciendo la letra de la dirección de la asociación más pequeña. Decidimos agradecer el curro del diseño regalando un pequeño detalle al artista (un libro). El cartel se difundirá digitalmente y haremos 50 carteles en papel (el lunes 26 podríamos quedar para pegarlos).

El formato del acto consistiría en lanzar dos rondas de preguntas a los ponentes: ¿Qué está pasando en la universidad? / ¿Cómo se está resistiendo? y posteriormente daríamos la palabra al público.

Barbara será la moderadora.

En la difusión se especificará el nombre, apellidos y afiliación de los cuatro ponentes.

4- Marea Verde

La concentración del 18 de diciembre en la Asamblea de Madrid, para protestar por los presupuestos de la CAM para el próximo año, la valoramos como bastante floja y deslavazada. Los convocantes deberían dedicarle más tiempo a la puesta en escena en las concentraciones. Lo que funcionó estupendamente fue la nueva megafonía.

La próxima asamblea de Marea verde será el 22 o 29 de enero. Intentaremos acudir.

5- Becas de comedor

Por un lado tenemos las vías de denuncia sobre las becas de comedor. Estamos participando en la comisión de pobreza infantil del distrito en donde se está trabajando la problemática de las becas. Un carrusel de obstáculos que atenta al Principio de Igualdad de la infancia y que termina en muchos casos en la inseguridad de si se va a tener beca o si se va a denegar. Se hará un taller en abril para asesorar a las trabajadoras sociales y a las familias de cómo abordar las solicitudes y las reclamaciones. También se divulgará una guía para ayudar a los interesados.

Se anima a las familias de 6º curso a que soliciten beca de comedor para el siguiente curso (para explicitar la carencia de comedores en Secundaria).

Por otro lado tenemos la vía de la ILP. Se ha creado la Plataforma por el derecho al Comedor Universal con el fin de lanzar esta Iniciativa Legislativa Popular. Se va a esperar a que termine su recorrido la propuesta de Más Madrid en la Asamblea Regional. Mientras, se va a desarrollar un proceso participativo a través de un formulario sobre como queremos que sea ese comedor universal. Con lo recogido se redactará la iniciativa y en septiembre se lanzará la recogida de las 50.000 firmas necesarias para presentarla al gobierno regional. Nuestra Plataforma está dispuesta a participar en este movimiento y estaremos atentas a las actuaciones que se necesiten y a la recogida de firmas cuando llegue su momento.

6- Menos Lectivas

Este fin de semana (17 y 18 de enero) esta asamblea va a realizar una jornada de reflexión y análisis sobre la situación educativa. Estaremos atentas a las conclusiones.

7- La plataforma de Vallecas por Palestina

Han diseñado unas pegatinas con el lema “En Gaza este centro habría sido bombardeado”

Lo difundiremos

8- Aportaciones

Decidimos hacer una aportación de 50 euros a las clases de migrantes de la Borromeo para la construcción de una estantería, y una aportación de 300 euros a la plataforma de la Cañada Real.

La próxima reunión será el 2 de febrero a las 5 y media en la AV Palomeras Bajas